

BORDEAUX

# Bien entendu sans stress

L'évolution de la technologie des prothèses auditives permet d'aborder la surdité avec plus de sérénité



Matthieu de Rio a ouvert Caudéran Audition PHOTO L.T.

Un bruit de fond de 19 décibels, à la limite du silence. Le bureau de Matthieu de Rio est ultra-cafeutré. Au fond se trouve une « conque acoustique », une longue cloison noire contenant sept haut-parleurs disposés côte à côte, auxquels s'ajoutent deux haut-parleurs accrochés au plafond.

Depuis ses deux écrans d'ordinateur, l'audioprothésiste envoie des sons, des mots, dans l'un ou l'autre des haut-parleurs, les mixe avec des bruits de fond

extraits du brouhaha de la vie quotidienne. But : caler au plus près les réglages, apporter à la personne en déficience d'audition la correction la plus précise possible.

**À l'essai.** Lorsqu'il s'est installé il y a près de deux mois à Bordeaux-Caudéran, Matthieu de Rio a tenu à éliminer au maximum les freins psychologiques à cause desquels 14 % seulement des malentendants se décident à se doter d'appareils d'audition. À côté du système

original, presque ludique, qui équipe son bureau, il a voulu une boutique claire, mettant en avant la technologie du secteur. Dans la salle d'attente, un écran TV. Afin d'« éliminer le stress ».

Les patients viennent après avoir consulté un médecin spécialisé. Matthieu de Rio prolonge cette consultation par un entretien d'une heure, des essais auditifs, des explications sur les prothèses disponibles. Chaque cas est différent. « On choisit l'appareil ensemble », dit l'audioprothésiste. Coût : entre 1 200 et 2 000 euros l'appareil, avec un mois d'essai. « La surdité vient souvent de manière insidieuse, il ne faut pas attendre, à ce titre j'ai aussi un rôle de prévention », ajoute-t-il. C'est ainsi qu'il équipe de jeunes musiciens d'appareils à filtre pour les protéger de surdoses de décibels.

MICHEL MONTEIL

Contact : Caudéran Audition, [www.cauderanaudition.fr](http://www.cauderanaudition.fr) ; tél. : 05 56 56 29 30.